

CONFERENCIAS CIENTIFICAS

DE LAS ALUMNAS DE LA

ESCUELA NORMAL

PARA PROFESORAS

En el período del 7 de Junio al 26 de Julio de 1902.



---

Imp. de la Secretaría de Fomento.—México. 1903

CONFERENCIAS LINGÜÍSTICAS  
DE LAS ALUMNAS DE LA  
ESCUELA NORMAL  
PARA PROFESORAS

La Dirección de la Escuela Normal para Profesoras publica hoy en este volumen las disertaciones que las alumnas de dicho plantel presentaron en las Conferencias efectuadas durante los meses de Junio y Julio del año que termina.

Este volumen ofrece, en las piezas literarias que en él están contenidas, una demostración halagadora del empeñoso afán con que las alumnas designadas al efecto satisficieron la elección que sus profesores determinaron hacer en ellas, para que representasen á cada clase durante el período de Conferencias. Si se leen con detenimiento las disertaciones que comprende el presente tomo, quedará la impresión de que sus jóvenes autoras, hasta donde pudo alcanzar su loable esfuerzo, se propusieron corresponder á la designación de que fueron objeto. No más pudiera ni debiera exigirse de quienes no se lesonjean de poseer á fondo las materias de que forman parte los asuntos de disertación, y que se les confiaron para su estudio y desarrollo simultáneamente con la enseñanza que de las mismas materias se les impartía en las clases.

Esto en cuanto al fondo, y por lo que mira á la forma literaria, más amplio y tolerante debe ser el criterio con que ha de ser examinada y juzgada. Basta para ello considerar que las alumnas, por vez primera, escriben acerca de ramos más ó menos arduos, pero todos difíciles, del vasto saber humano, y que si la buena forma del pensamiento por medio de la escritura en nuestro gallardo y opulento idioma es empresa á la que poquísimos dan cima después de largos años de práctica incesante, tórnanse naturalmente en ajena de propiedad y corrección impecables en quienes aventuran, sin pretensión ni ufanía, su primer ensayo literario. En cambio de esas deficiencias de esencia y de forma, que los respectivos profesores de esta Escuela sólo suplen dentro de límites discretos—pues de modo contrario llegarían á sustituir la obra de las alumnas por su estilo y criterio propios—no puede menos de notarse en las disertaciones espontaneidad de ideas, empeñoso afán de saber, entusiasmo por los progresos maravillosos de la ciencia; y en el orden moral un intenso amor á lo bueno, á lo bello y á lo justo, sin que deje de vibrar en casi todos esos trabajos otro sentimiento fecundo y grandioso que complace ver en las jóvenes generaciones: el del santo amor á la patria.

La Dirección termina este corto prólogo manifestando que en el año de 1902 (meses de Junio y Julio) se presentaron 17 trabajos, de los cuales fueron: 2 de Física, 2 de Historia General, 2 de Historia de México, 2 de Economía Política y Derecho Constitucional, 2 de Español, 2 de Pedagogía y uno de cada una de las materias siguientes: Economía Doméstica y Deberes de la Mujer, Química, Geografía General, Historia Natural y Medicina Doméstica.

Los actos fueron inaugurados y clausurados por el Señor Secretario de Justicia é Instrucción Pública, y la

séptima Conferencia fué presidida por el Señor Director General de la Enseñanza Normal.

Las alumnas normalistas y las de las Escuelas anexas prestaron su contingente, amenizando los actos con piezas de piano, coros y recitaciones.

México, 31 de Diciembre de 1902.